



AGENCIA UNO

EL PORCENTAJE MÁS BAJO Y PREOCUPANTE CORRESPONDE A LA SEGUNDA DOSIS, QUE DEBE APLICARSE A LOS 36 MESES DE VIDA.

# Tarapacá tiene la segunda peor cobertura de vacunación contra el sarampión en el país

El porcentaje en la segunda dosis solo alcanzó el 53% durante el primer trimestre del presente año.

Daniela Ortega  
 daniela.ortega@estrellaquique.cl

**T**arapacá registró la segunda tasa de vacunación más baja del país contra el sarampión durante el primer trimestre de 2025, según datos del Ministerio de Salud.

La región alcanzó solo un 82,1% de cobertura en la primera dosis y un preocupante 53% en la segunda, destinada a menores de edad. A nivel nacional, la cobertura de la primera dosis alcanzó un 86,6%, mientras que la segunda dosis mostró una disminución significativa, llegando apenas al 62 %.

Cabe destacar que la primera dosis se administra a los 12 meses de vida y la segunda, a los 36 meses.

El seremi de Salud de Tarapacá, David Valle, explicó que la baja en las cifras podría deberse a que, durante la primera parte del año, los equipos estuvieron enfocados en la

campana de vacunación contra la influenza. "Al momento de ofrecer la vacuna contra el sarampión en los jardines infantiles, muchos padres optaron por que sus hijos recibieran solo una de las dos vacunas disponibles", señaló.

Frente a este escenario, la autoridad sanitaria indicó que se están reforzando los esfuerzos mediante diversas estrategias para aumentar las coberturas. "Actualmente, los equipos están realizando una segunda visita a los jardines infantiles, con el objetivo de fortalecer la campana contra la influenza y, al mismo tiempo, aprovechar la instancia para inmunizar contra el sarampión a un mayor número de niños y niñas", detalló.

Valle adelantó que, a partir de julio, se iniciará un plan de puesta al día en la vacunación contra el sarampión y la varicela. Con estas acciones, se espera mejorar los índices de cobertura en la región.

## VISIÓN DE ESPECIALISTA

La doctora Alejandra Marcotti, infectóloga de la Facultad de Medicina Clínica Alemana de la Universidad del Desarrollo, expresó su preocupación ante el incumplimiento del esquema completo de vacunación infantil contra el sarampión, especialmente considerando la reaparición de la enfermedad en países como Estados Unidos, Argentina y varios países europeos.

"Existe una alerta porque un porcentaje bajo de niños está recibiendo la segunda dosis, que debe aplicarse a los 36 meses, lo cual implica que no están completamente inmunizados. Esto los convierte en una población de riesgo. Es fundamental reforzar entre los padres y cuidadores la importancia de completar el esquema de vacunación, especialmente ahora que estamos atentos a nuevos brotes", afirmó Marcotti.

La especialista también detalló los síntomas a los

“  
 Es súper importante reforzar en la población la necesidad de la complementar la vacunación...”

Alejandra Marcotti,  
 médica infectóloga

que se debe estar alerta: "El sarampión puede comenzar con fiebre y síntomas respiratorios similares a un resfriado común, pero se acompaña de conjuntivitis y de un característico exantema en la piel, con manchas rojas. Esa combinación es muy indicativa de la enfermedad".

Finalmente, la infectóloga hizo un llamado a la población nacida entre 1971 y 1981 a vacunarse, de acuerdo con la campana impulsada por las autoridades sanitarias.